
主任委员：江孟甫

副主任委员：邵万娒 包振明

委 员（按姓名笔画为序）：
马可煊 王让式 池海鹤 许道火

吴学彬 张 平 张晓勇 陈茂丰

陈继昌 林祝兴 周仕荣 练华伟

施世通 郭振伟 龚德伏 蔡永杰

主席团（64名，按姓名笔画为序）：
丁文翔（女）马可煊 王云桧 王忠宝 尤光娒

方小梅（女）石 亮（女） 叶世林 叶序锋 叶建辉

卢秀英（女）包振明 任 武 江孟甫 杜文君（女）

杨圣远 李明达 李国民 李治学（女） 李学祥

吴学彬 汪黎明 张加梁 张海飞（女） 张朝银

张榜桃 陈 漫 陈世尧 陈朴顺 陈光兴

陈胜峰 陈爱雪（女）陈继昌 陈康进 邵万娒

邵德鹏 林 津 林志寅 林昌勋 林朝进

欧美玲（女）金振钱 金爱忠 周莉娜（女） 郑光德

郑祥圣 胡颖媛（女）宣章良 贾建华 徐象龙

诸葛志勇 黄文祥 黄笃远 麻胜聪 曾瑞华

谢 骁 谢钦巨 虞峰云 蔡树勇 管秀云（女）

潘基础 薛小平 薛尧弟 鞠海亭

秘书长：江孟甫（兼）

副秘书长（5 名）

项金敏 郑光德 周晓华 黄笃远 陈锦海

陈胜峰 叶世林 麻胜聪 叶建辉 王忠宝

陈朴顺 曾瑞华 张榜桃 邵德鹏 江孟甫

方小梅（女）陈世尧 金爱忠 薛小平 薛尧弟
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市十六届人大一次会议
主席团常务主席名单

（2017 年 2 月 15 日瑞安市第十六届人民代表大会

第一次会议主席团第一次会议通过）

政协委员分组讨论常委会工作报告等

关注经济社会融合发展
加强监督建诤言献良策

市十六届人大一次会议
主席团和秘书长名单

（2017 年 2 月 15 日瑞安市第十六届人民代表大会

第一次会议预备会议通过）

市十六届人大一次会议
副秘书长名单

（2017 年 2 月 15 日瑞安市第十六届人民代表大会

第一次会议主席团第一次会议通过）

市十六届人大一次会议
计划预算审查委员会名单

（2017 年 2 月 15 日瑞安市第十六届人民代表大会

第一次会议预备会议通过）

本报讯（记者 陈希林
夏盈瑜 缪星象/文 记者孙
凛/图）昨 日 下 午 ，参 加 市

政协十三届一次会议的政

协 委 员 和 列 席 人 员 ，围 绕

市政协主席白一帆所作的

常委会工作报告与市政协

副主席黄长安所作的提案

工 作 情 况 报 告 等 ，开 展 分

组 讨 论 。 委 员 们 畅 所 欲

言 ，对 两 个 报 告 给 予 充 分

肯 定 和 高 度 评 价 ，并 对 今

后市政协进一步履行职能

和 发 挥 作 用 ，以 及 更 好 地

助力政府工作提出了许多

意见和建议。

中 共 、无 党 派 人 士 界

别 的 委 员 们 建 议 ，社 会 养

老 问 题 急 需 解 决 ，但 要 因

地制宜，不能一哄而上，要

按 规 划 建 设 配 套 设 施 ；工

业企业厂房要进行有形资

产 交 易 ，解 决 税 负 过 重 问

题，盘活有形资产；要优化

投 资 环 境 ，鼓 励 实 体 经 济

发 展 ；职 业 学 校 的 学 生 培

养 要 与 企 业 需 求 对 接 ，培

养 可 输 送 人 才 ；高 楼 等 山

区 可 借 鉴 发 展 民 宿 经 济 ，

解 决 百 姓 就 业 问 题 ，带 动

旅 游 产 业 发 展 ；加 速 推 进

企业联合抱团增信互助还

贷 ，希 望 政 府 与 各 大 银 行

给予支持。

在市工商业联合会界

别 ，委 员 们 及 列 席 人 员 纷

纷 建 言 。 胡 奎 委 员 说 ，近

几年来市政协民主监督有

实 效、集 体 协 商 创 新 拓 展

方 式、委 员 工 作 室 作 用 发

挥 较 好 ，建 议 要 真 正 发 挥

委 员 的 主 体 作 用 ，更 好 地

发 挥 政 协 监 督 平 台 作 用 ，

敢 于 亮 问 题 找 毛 病 ，加 强

提案办理工作。有的委员

认 为 ，南 片 阁 巷 工 业 园 区

生 活 配 套 设 施 建 设 滞 后 ，

要 加 快 建 设 生 活、休 闲 及

学 校 等 配 套 设 施 ，为 企 业

员 工 解 决 后 顾 之 忧 ；要 重

视解决南片和东山街道八

十 亩 工 业 垃 圾 处 置 问 题 ，

工业垃圾与生活垃圾需分

离 处 置 ，可 扩 充 垃 圾 焚 烧

厂建设规模。有的委员还

就 加 强 食 品 安 全 监 管、建

立 模 具 小 微 园、规 范 房 地

产 评 估 单 位、扶 持 中 小 企

业发展、解决企业融资难、

改善企业发展软环境等问

题提出建议与意见。

医药卫生界的委员们

建 议 ，市 人 民 医 院 瑞 祥 院

区 消 防 验 收 通 过 后 ，将 于

五六月份启用住院综合大

楼，到时病人将增加很多，

目 前 公 交 线 路 开 通 太 少 ，

老 百 姓 看 病 不 方 便 ，建 议

市政府及相关部门重视解

决 增 加 公 交 路 线 的 问 题 ，

同 时 合 理 设 置 路 灯 ，搞 好

道路标识及路口改造等配

套 设 施 。 委 员 们 还 建 议 ，

本 届 政 协 新 委 员 较 多 ，要

对新委员进行不定期的集

中 培 训 学 习 ，提 高 委 员 的

参政议政水平。

新闻出版和文化艺术

界委员们从自身工作实际

出 发 ，就 文 化 的 传 承 与 发

展、古籍文献原创性挖掘、

文 化 硬 件 设 施 建 设、历 史

文 化 街 区、林 垟 湿 地 的 建

设 等 问 题 展 开 热 议 ，呼 吁

建 立 激 励 扶 持 机 制 ，大 力

加 强 文 化 队 伍 建 设 ，完 善

文 化 阵 地 和 设 施 建 设 ，发

展 文 化 产 业 ，加 大 文 化 精

品创作力度。

农 业 界 的 委 员 们 建

议 ，提 案 办 理 要 进 行 跟 踪

督 办 ，农 产 品 加 工 园 区 建

设 要 落 到 实 处 ；农 产 品 市

场建设的初加工、保鲜、冷

库 等 要 享 受 农 用 电 价 格 ，

目前仍按工业用电价格收

费的办法要抓紧改变。

经济界一组的叶中秋

委员提出，我市餐饮垃圾目

前仍以个人回收为主，存在

不 可 控 因 素 ，导 致 流 向 不

明，建议统一回收、统一招

标、统一建立台账，纳入政

府监管，制定处罚制度。钱

新云委员提出，瑞安 A 股上

市公司数量少，与经济强市

的定位不符，建议鼓励企业

对 接 资 本 市 场 ，政 府 在 税

收、土地等方面提供更大政

策支持。陈健委员提出“个

转企”后部分企业经营成本

增 加、难 以 持 续 发 展 的 问

题 ，建 议 政 府 部 门 搭 建 平

台，精准服务。

经济界二组的黄万儒

委 员 提 出 ，加 强 本 土 实 体

企 业 的 知 识 产 权 保 护 ，促

进 经 济 创 新 发 展 ；加 大 投

入，建设停车场，缓解停车

难等交通拥堵问题。赵品

炉 委 员 提 出 ，为 吸 引 更 多

人 才 ，产 业 集 聚 区 域 周 边

配 套 服 务 设 施 亟 待 改 善 。

蔡 余 萍 委 员 提 出 ，目 前 瑞

安 金 融 已 走 出 低 谷 ，但 仍

未 摆 脱 困 境 ，全 面 化 解 金

融危机，要加强源头治理，

既 要 加 强 金 融 产 品 供 给 ，

更 要 加 强 政 策 供 给 ，提 升

服务保障水平。

教 育 界 、体 育 界 的 委

员们围绕教育师资力量调

配、校园安保问题、瑞安文

化建设、校园托管工作、校

园体育场所开放等问题展

开 探 讨 。 林 初 存 委 员 提

出，学校公共场所开放，校

园 安 保 人 员 素 质 难 以 跟

上 ，相 关 经 费 落 实 难 以 到

位 。 黄 长 荣 委 员 提 出 ，希

望 进 一 步 落 实“ 委 员 工 作

室”，让政协委员更好地为

民服务。王安国委员提出

协 调 公 办 学 校 师 资 力 量 ，

以解决部分学校代课老师

难找的问题。

市政协党组书记管秀

云 指 出 ，政 协 委 员 讨 论 时

提出的有关问题，市委、市

政 府 将 会 引 起 重 视 ；市 政

协也会为委员搭建平台与

桥 梁 ，希 望 委 员 们 将 报 告

讨论好、审议好，自始至终

完 成 大 会 确 定 的 各 项 任

务 ，确 保 政 协 会 议 取 得 圆

满成功。

本报讯（记者 林翔翔）
昨日下午，市十六届人大一

次会议召开主席团第一次会

议。市人大常委会主任叶世

林主持会议。

会议推选大会主席团常

务主席；讨论通过大会执行

主席分组名单和大会日程；

决定大会副秘书长和议案截

止时间；提出选举办法草案，

提交代表讨论；提出瑞安市

2017 年政府民生实事票决

办法草案，提交代表讨论；提

出关于市十六届人大设立专

门委员会的决定草案和市十

六届人大专门委员会组成人

员人选通过办法草案，提交

代表讨论。

据悉，市十六届人大一

次会议代表议案截止时间为

2月18日上午12时整。

又讯 昨日晚上，市十

六届人大一次会议召开主

席团第二次会议。市人大

常委会党组书记、主任候

选人叶建辉主持会议，主

席团成员参加会议。

会上，各代表团汇报

对选举办法草案、瑞安市

2017 年政府民生实事票决

办法草案、关于市十六届

人大设立专门委员会的决

定草案和市十六届人大专

门委员会组成人员人选通

过办法草案的审议情况，

提请大会通过。

市十六届人大一次会议
召开主席团第一、二次会议

侨联界别委员及列席人员讨论现场


